

Bref portrait

L'Argovie est l'un des 26 cantons (états membres) de la Suisse. C'est, par son nombre d'habitants, le 4e plus grand canton. Sa diversité régionale est typique de l'Argovie.

Nombres et faits

Le Canton d'Argovie compte plus de 700'000 habitants, dont un petit quart sont des ressortissants étrangers. Les 1404 km² regroupent 11 districts (Bezirke) et plus de 200 communes (Gemeinden). La capitale est Aarau. La langue officielle est l'allemand. Le canton se compose de plusieurs régions décentralisées ayant chacune leurs propres villes principales. Les plus importantes sont Aarau, Baden, Brugg, Wohlen, Bremgarten, Zofingen et Rheinfelden. Chaque région est différente tant du point de vue pittoresque, culturel qu'économique.

Histoire

Le Canton d'Argovie a été fondé en 1803. Les régions qui ont été regroupées par l'empereur français Napoléon Bonaparte pour former l'Argovie étaient politiquement, confessionnellement et économiquement très différentes. Cela se ressent encore aujourd'hui. Jusqu'aux environs de 1900, l'agriculture était très importante pour le canton, cela s'est modifié petit à petit avec l'industrialisation. Aujourd'hui encore, le Canton d'Argovie est très rural mais son tissu industriel est formé de grandes sociétés internationales et de nombreuses petites et moyennes entreprises. Depuis la deuxième guerre mondiale, de nombreux migrants ont emménagé dans le canton et apporté une contribution importante à l'économie et l'apportent encore à ce jour.

Mœurs et traditions

Selon les régions et communes du canton, les mœurs et traditions sont différentes. En raison de la diversité historique du canton, il n'existe pas "d'unité" dans les mœurs argoviennes. Dans les grandes villes comme Aarau, Baden, Brugg, Lenzburg ou Zofingen, les fêtes des jeunes du début de l'été représentent le point fort du calendrier culturel. Le déroulement de ces manifestations n'a pratiquement pas changé au cours des siècles. En hiver, le carnaval (carnaval) revêt, dans certaines régions, aussi une grande importance. Dans de nombreux villages et zones rurales, on célèbre également des rites pour la fertilité au printemps, ainsi que des jours d'action de grâce pour les récoltes en automne. À cela s'ajoutent diversent célébrations chrétiennes.

Argovie - "Rüebliiland"

L'Argovie est le "Rüebliiland" (pays des carottes). On ne sait pas vraiment pourquoi le Canton a reçu ce surnom, mais cela n'a rien à voir avec la production ou la consommation de carottes. Le typique gâteau au carottes (Rüebli torte) argovien est très apprécié dans toute la Suisse. Une fois par an se tient à Aarau un grand marché aux carottes (Rüebli markt).

Plus d'informations (liens, adresses, aide-mémoires, brochures)

www.marhaban-aargau.ch/fr/canton-dargovie/bref-portrait